

MATERIA:

Trabajo social II

DOCENTE:

Adriana Maricela Morales

ACTIVIDAD:

Ensayo: Identidad del trabajador social

PRESENTA:

Delci Patricia Perez Marcos

**LICENCIATURA EN TRABAJO SOCIAL Y
GESTIÓN COMUNITARIA**

3 “B”

**Frontera Comalapa, chiapas 16 de abril
2020**

En este se ensayó se abarcara el tema la identidad como trabajadores sociales por lo cual es muy indispensable para nosotros mismos saber cómo debemos de ser, actuar ante las demás personas o ante una comunidad o con mayor importancia como debemos de ser con nosotros mismos. Por lo cual el autor Nora Aquin considera tres ideas de mucha importancia una de ellas son una conceptualización de la categoría de identidad, una reflexión en tomo al problema de las identidades del Trabajo Social y algunas propuestas para afrontar el presente y futuro estas tres ideas es muy preocupante para todos y más para los grupos vulnerables que no saben o reconocen su identidad como por ejemplo; la identidad cultural, étnica o sexual pues ocurre casos que hay personas que tiene heridas o traumas que les hace perder su identidad por lo cual hasta hoy es algo inestable y problemático. A continuación observaremos más a detalle del tema.

Mientras tanto el autor expone que también puede ser un atributo, sentimiento o un proceso, se comprende por atributo son aquellas propiedades o características de identidad propias de las personas físicas, entiendo que sentimientos son actitudes, hábitos, de cada individuo que percibe a lo largo del tiempo frente a cualquier situación que conlleva a emociones o pensamientos ligados al comportamiento o carácter que va adoptando la persona, entiendo que en proceso es en el cual las personas a través del tiempo se van formando de tal manera que su comportamiento y características lo va adoptando a través de enseñanza o experiencias vividas .

Estoy muy de acuerdo con el autor el considerar la identidad de un grupo no equivale a concretar el inventario de sus rasgos culturales distintivos, sino encontrar en estos rasgos los que son empleados por los miembros del grupo para afirmar y mantener una distinción cultural, porque cada individuo del un grupo debe ser diferente es como ser sí mismo y no intentar ser como los demás.

Marc Auge sostiene que “el lenguaje de la identidad es un lenguaje bivalente, lenguaje de la inclusión y la exclusión.

Desde esta perspectiva no hay identidad en sí, ni únicamente para sí .Identidad y alteridad están ligadas en una relación dialéctica”

Es muy importante tener en cuenta que la identidad nos permite organizar intercambios y contar también contarnos nuestra historia esto nos sirve para conocernos qué tipo de personas somos si tenemos algún defecto que en el pasado nos hizo daño, porque no cambiar para ser mejores personas, recordar como fuimos ante aquella situación y mejorar nuestra identidad siempre y cuando creemos que estamos mal no para agradarle a los demás sino para sentirnos bien con nosotros mismos.

(Taylor, 1992) quien fue uno de los pioneros de trabajo social más resaltantes de la época y sostenía lo siguiente “si una cultura no goza de respeto general, entonces la dignidad y el respeto a sí mismos de sus miembros están amenazados “Es decir respetarse así mismo para poder respetar a los demás.

Señala Pierre Bourdieu en su artículo “La identidad y la representación” se considera que son aquellos que disponen de autoridad legítima, es como decir la autoridad que confiere el poder, son quienes pueden imponer sus propias definiciones de ellos mismos y de los otros. Durante en paso del tiempo hemos atravesado crisis, se han redefinido categorías, han estallado nuestras identidades como por ejemplo para el Trabajo Social tampoco podemos decir que es una identidad única e inmutable de nuestra profesión, están ligados al ideario de

la modernidad y sintetizados en sus reivindicaciones fundantes de igualdad, progreso y justicia.

Esto equivale a reconocer a la ética de cada profesional su carácter conceptual y argumentativo que tiene ante la comunidad, su inmenso potencial que tiene para poder ayudar a los demás, y por lo tanto tener una mejor sociedad porque queremos un mundo mejor. Se considera que cada persona lucha por cumplir su meta para tener una mejor identidad profesional, hoy en nuestros días esto equivale a reconocer a la ética como un espacio de ejercicio de la libertad, no de la prohibición.

Comprendo que identidad es dar a conocer quiénes somos y quienes son los demás así recíprocamente, aunque también considera que la identidad es un conjunto de rangos propios aunque algunos de ellos son hereditarios.

Trabajo Social tiene unas posibilidades inmensas para romper con esta oposición posibilidades que todavía no han sido totalmente explorada ni reconocida en su real dimensión.

Hoy la cuestión social, que constituye el campo problemático de nuestra disciplina, adquiere ribetes dramáticos, en tanto estamos frente a un proceso de profundización de las asimetrías no sólo en las posibilidades de tener, sino de ser, como quizá no se haya visto nunca en la historia de la humanidad.

Ser uno mismo sin importa lo que diga las demás personas de nuestra apariencia física y nuestros planes, metas o forma de actuar.

AQUIN N. (2002): ConjunidaWs y rupturas de las formas de intervención con grupos y comunidades, ¿Una nueva reconceptualización? En el libro Nuevos escenarios y práctica profesional. Una mirada crítica desde el Trabajo Social . Espacio Editorial, Buenos Aires.

[https://www.google.com/search?q=AQUIN+N.+\(2002\)%3A](https://www.google.com/search?q=AQUIN+N.+(2002)%3A)